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Um pedido de liminar, assi-
nado pelo vereador de João
Monlevade, Carlos Roberto
Lopes “Pastor Carlinhos”
(MDB), solicitando o cancela-
mento da medida aplicada pelo
presidente da Câmara, Djalma
Bastos (PSD), no início de de-
zembro do ano passado, sus-
pendendo o pagamento do 14º
aos servidores da Câmara e
também as férias-prêmio a cada
5 anos de trabalho, está sofren-
do forte pressão e pode ser aca-
tado a qualquer momento pela
juíza da Comarca de Itabira, de
plantão na região.

Para Djalma Bastos, o bene-
fício, concedido desde 2011, é
absurdo e precisa ser revisto. Ele

Santo
Antônio
empossa

nova mesa
e entrega
títulos a
alunos e

destaques

Vereador aciona a Justiça para
manter privilégios dos servidores

reafirmou sua defesa da respon-
sabilidade fiscal, da gestão séria
e do compromisso com os recur-
sos públicos. Pelas informações,
a medida representa uma econo-
mia de R$ 300 mil por ano na
Câmara de João Monlevade.

“Não faz sentido pagar 14
salários no ano a quem traba-
lha 11 meses. A  crise vivida
pelos poderes públicos é séria
e fruto de gastos exagerados
com a máquina. Já falei que
aquele que se sentir prejudica-
do, que reclame seus direitos na
Justiça”, disse Djalma em um
site de João Monlevade.

O pedido de liminar pode
ser deferido, ou não, a qualquer
momento.

Caio Catizani (dir.) repassou a presi-
dência a Joaquim Andrade - Pág. 11

Leonei
pede que
oposição

ajude Barão
a avançar
O vereador de primeiro

mandato e atual presidente da
Câmara de Barão de Cocais,
Leonei Pires (PV), recebeu a re-
portagem do Folha Popular
para falar das ações consolida-
das e dos desafios para 2018.

Uma Comissão Parlamentar
de Inquérito (CPI), nomeada
pela Mesa Diretora da Câmara
Municipal de Santo Antônio do
Rio Abaixo para apurar denún-
cias de irregularidades já nos
primeiros meses do prefeito Jor-
ge Antônio de Sá “Turco”
(PPS), teve a sessão de leitura
do relatório final suspensa na
noite do dia 5 de janeiro por for-
ça de uma liminar.

Prefeito
Jorge Turco

consegue
tempo ao
frear CPI

Após a sessão, verea-
dores comentaram a

liminar à reportagem do
Folha Popular
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Castramóvel
estará em Itabira

entre 16 e 19

Câmara de
Conceição
inaugura
anexo e
presta

homenagens
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Paulo
Soares e
André Viana.
Metabase
proporcionará
capítulos
apimentados
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O que não provoca minha morte
faz com que eu fique mais forte

Friedrich Nietzsche

Mais vagas, cadastro de currículo no site
www.insightconsultoria.com.br. Dúvidas: (31) 3831-1873.

Natal Premiado
Aciasgra sorteia

prêmios nesta sexta

A Associação Co-
mercial, Industrial,
Agropecuária e de Ser-
viço de São Gonçalo do
Rio Abaixo (Aciasgra),
realizará no dia 12 de
janeiro o sorteio da
campanha Natal Premi-
ado Aciasgra. A campa-
nha contou com a parti-
cipação de associados,
um total de 74 mil sela-
dinhas e mais de mil
prêmios instantâneos,
que foram distribuídos
a cada R$ 50 em com-
pras nas empresas par-
ticipantes.

Serão sorteados 15
vale-compras no valor
de R$ 500, 10 vale-com-

pras no valor de R$ 100,
um ano de supermercado
no valor de R$ 150 ao
mês no Supermercado
Amora, um fogão, uma
geladeira, um tablet, um
secador, um espremedor,
dois liquidificadores,
uma casinha na árvore,
um caminhão, uma bate-
deira, uma sanduicheira,
uma barraca infantil, uma
piscina de bolinhas e um
tapete de jogos.

Este ano o sorteio
ocorrerá a partir da
19h30 na praça Central,
e contará com diversas
novidades como pula-
pula e show com a du-
pla Felipinho e Raylan.

Serão sorteados dezenas de vale-compras,
um ano de supermercado e vários prêmios

A prefeita de João
Monlevade, Simone Car-
valho Moreira (PSDB),
determinou que o atendi-
mento do seguro-desem-
prego seja feito com
agendamento on-line.
Conforme a prefeita, “o
objetivo é acabar com as

filas e dar mais agilidade
ao atendimento”. O novo
modelo já está em vigor e
substitui o atendimento
feito com senhas. Quem
não tiver acesso à internet
pode procurar, pessoal-
mente, a unidade do CAT/
Sine Monlevade.

Os agendamentos de-
vem ser feitos no site
mg.gov.br. Em seguida,
deve-se acessar os íco-
nes cidadão, agenda-
mento on-line e requeri-
mento do seguro-desem-
prego. Basta preencher
os dados, confirmar e

imprimir o protocolo.
Em 2017, o CAT/Sine

atendeu a 4.380 requisi-
ções de seguro-desempre-
go. Segundo relatório do
órgão, também foram emi-
tidas 2.333 carteiras de tra-
balho e feitas 1.212 colo-
cações de emprego.

Seguro-desemprego agora com agendamento on-line

Prefeita
Simone

Moreira
aposta em

agilidade e
fim das

filas

Nesta semana pode esperar uma expansão em seus
horizontes de conhecimentos e relações. Não dê
importância aos obstáculos que surgirem no perí-
odo da manhã. Tarde e noite propícias. Visitas e
agradáveis notícias.

Semana neutra no qual será favorável só nos as-
suntos da profissão. Não será bem sucedido em
outra empresa que já não tenha sido iniciada. No
campo conjugal e, mesmo sentimental, procure ser
cauteloso. Evite preocupações desnecessárias.

Pessoas conhecidas estão dispostas a colaborar
com seus projetos. Receberá informações úteis e
promissoras. Semana feliz para a vida amorosa. A
posição da lua indica um dia prático para tudo o
que deseje realizar.

 A vida profissional, os negócios, as associações,
estarão bastante favorecidos. No amor, você cau-
sará uma forte impressão na pessoa amada, uma
vez que a sua disposição, está favorável, para dei-
xar claro as suas verdadeiras intenções.

Contenha os seus impulsos de querer fazer tudo
de uma vez. Um aspecto restritivo do planeta mer-
cúrio dentro do seu mapa astral revela que você
deve precaver-se para não perder o controle emo-
cional.

Muita atividade profissional e êxito nos negócios
e novos empreendimentos sociais e familiares,
estão previstos para você. Ótimo estado mental, o
que lhe dará mais rapidez ao ter que tomar deci-
sões importantes.

Você conseguirá obter os mais propícios resulta-
dos, no trabalho, no setor financeiro, social e amo-
roso. Aproveite. Paz íntima. A lua estará revitali-
zando as suas energias e envolvendo você em
muitas situações interessantes.

Semana em que deverá enfrentar alguns obstácu-
los, em seu lar. Mas se usar de fato a inteligência
conseguirá superá-los com sucesso. Grande neces-
sidade de sair em busca de segurança material para
atingir o que deseja.

Ótima oportunidade no setor comercial, com pro-
babilidade de lucros. Bom também para assuntos
familiares e sentimentais. Sua saúde será bastante
boa, o que deverá dar-lhe maior disposição ao tra-
balho. O seu potencial criativo continua forte.

Dias um tanto quanto agitado para você. Mas, para
que tudo saia a contento, deverá tomar uma atitu-
de otimista e inteligente e evitar o nervosismo que
de nada adianta. Sucesso junto ao sexo oposto.

Enormes probabilidades de realizar suas mais an-
tigas esperanças. Terá também, aumentos de lu-
cros e muito progresso profissional. Ótimo às no-
vas amizades e ao amor. Você estará buscando
descobrir o seu verdadeiro papel na sociedade.

Novos planos para sua elevação de cargo e de co-
nhecimentos profissionais deverão ser estudados.
De resto, a influência será ótima para a vida amo-
rosa e familiar e para tratar com amigos e perso-
nalidades públicas.

Eleições no Metabase
A disputa pela direção do Sindicato Metaba-

se de Itabira, que movimenta por mês cerca de
R$ 800 mil por meio de seus 3 mil associados,
funcionários de empresas de mineração, terá dis-
putas eletrizantes até a eleição, prevista para se-
tembro deste ano.

De um lado, tudo indica, estará o “vitalício”
presidente Paulo Soares de Souza (2006/2018),
e do outro, o vice-presidente Andre Viana Ma-
deira, que virou a casaca e quer quebrar a se-
quência de mandatos do ex-amigo na entida-
de. Os dois sindicalistas são também atuais
vereadores em Itabira, fato que pode levar a bri-
ga para os bastidores do Legislativo.

Na eleição de 2014, a chapa encabeçada por
Paulo Soares obteve 2.697 votos, e a chapa 2, de
Leônidas Silva, 505 votos.

Caixa-preta
O Sindicato Metabase de Itabira é mesmo uma

caixa-preta, guarda segredos intrigantes, princi-
palmente, em se tratando de prestação de contas
a seus associados. No site da instituição, nada de
informações relevantes e pior, nem mesmo uma
galeria de ex-presidentes, sinônimo de respeito
aos que passaram por lá nestes 73 anos de histó-
ria. Fica a dica. Mais transparência e registros de
ex-presidentes.

Sindicato Rodoviário
O Sindicato dos Trabalhadores em Transpor-

tes Rodoviários de Itabira (Sinttroita) também vem
mantendo sua hegemonia em se tratando de dire-
toria. Fundado em janeiro de 1963, poucas infor-
mações são encontradas no site da entidade. Pare-
ce que de propósito... Também faltam prestações
de contas e galeria de ex-presidentes. O dirigente
desde 1997, 21 anos, continua sendo o intimida-
dor Cássio Francisco Cota.

Não tire minha foto
Pasmem. A chefe de Gabinete da Prefeitura de

Santo Antônio do Rio Abaixo, Aline Dias de Sá,
mostrou certo descontentamento ao ser fotografa-
da, no dia 5 de janeiro, durante reunião de leitura
do relatório de CPI que pode custar o mandato de
seu pai, o prefeito Jorge Sá. “Não tire minha foto”,
disse ela, em tom ameaçador, logo após ela entre-
gar uma liminar determinando a suspensão da reu-
nião conforme decisão momentânea do Tribunal
de Justiça de Minas (TJ-MG). O registro só foi
feito para uma posterior entrevista com a chefe de
Gabinete, o que não ocorreu.

Contra os privilégios
A suspensão do 14º salário e

adicional de férias-prêmio a cada
5 anos dos servidores da Câmara
de João Monlevade, determinada
pelo presidente Djalma Bastos,
pode ser mantida, ou não, confor-
me ação ajuizada pelo vereador
Pastor Carlinhos (PMDB), que vê irregularidade
no fim do benefício instituído por ele em 2011.

Para o gestor das contas do Legislativo, não
faz sentido pagar 14 salários no ano a quem tra-
balha 11 meses.  “Aquele que se sentir prejudi-
cado, que reclame seus direitos na Justiça, disse
Djalma Bastos.

Vaga de Emprego - Insight
Consultoria Empresarial
Assistente Administrativo -
Itabira - 1 vaga
Contratamos: Assistente
Comercial - Itabira - 1 vaga
Assistente Comercial –
Conselheiro Lafaiete - 1
vaga
Assistente de Compras – Ita-
bira - 2 vagas
Bombeiro Civil / Brigadista
1 vaga
Colhedor – Itabira - 1 vaga
Eletricista Automotivo - Ita-
bira 1 vaga
Programa de Estágio Ger-
dau Nível Técnico – Ouro

Branco - 1 vaga
Programa de Estágio Ger-
dau Nível Superior - Ouro
Branco - 1 vaga
Mandrilhador – Ouro Bran-
co - 1 Vaga
Programador de Manuten-
ção Vapor E Gases – Ouro
Branco - 1 vaga
Psicólogo Freelancer –
Conselheiro Lafaiete - 01
vaga
Técnico de Planejamento E
Controle de Qualidade –
Itabirito  - 2 vagas
Técnico Em Geotecnia E
Hidrogeologia- Ouro Preto
- 1 vaga
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O vereador de primei-
ro mandato e atual presi-
dente da Câmara de Ba-
rão de Cocais, biênio
2017/2018, Leonei Mo-
rais Pires, do Partido Ver-
de (PV), sigla da qual é
presidente municipal e a
mesma do atual prefeito
da cidade, recebeu, na
sede da Câmara, no dia 13
de dezembro, a reporta-
gem do Folha Popular
para falar das ações con-
solidadas e dos desafios
para 2018.

Solteiro, Leonei Pires
nasceu na cidade vizinha
de Santa Bárbara, pois na
época, Barão de Cocais
não contava com hospital.
Ele completa nesta sema-
na 35 anos (12 de janeiro).

Em sua primeira dis-
puta para a vaga de verea-
dor, em 2012, ele obteve
265 votos, ficando como
suplente e em 2016, foi
eleito, sendo o 4º melhor
colocado, com 504 votos.

Primeiro mandato e
já na presidência da
Câmara. Quais foram
os principais desafios?

Sem dúvida o nosso
maior desafio tem sido
adequar as finanças do
Município à queda de ar-
recadação, algo em torno
de R$ 17 milhões somen-
te no ano de 2017, ou
seja, de um orçamento de
R$ 95 milhões, arrecadou-
se R$ 78 milhões, o que
impactou também o Legis-
lativo, nos obrigando a fa-
zer mais com menos.

Tivemos que aprimo-
rar as ferramentas de
transparência da Câmara
que, quando chegamos, o
site vivia caindo. Conse-
guimos realizar os mes-
mos eventos, como meda-
lha do melhor aluno e en-
tregas de comendas, redu-
zindo os custos em 50%,
sem comprometer a qua-
lidade, reduzimos em
49% os gastos com gaso-
lina e manutenção dos
veículos, se comparado a
2016, e fizemos um infor-
mativo para dar transpa-
rência em nossos atos.

Leonei Pires pede que oposição
ajude Barão de Cocais a avançar

Leonei Morais Pires
Nascimento: 12/01/1983
Grau de instrução:
Superior incompleto
Estado Civil: solteiro
Candidatou-se vereador
pela primeira vez: em
2012, obtendo 265 votos.
Foi eleito vereador em
2016 pelo Partido Verde
(PV), com 507 votos, o 4º
mais votado

Na região, Barão é
uma das poucas cidades
que mantêm um hospital,
o que exige grandes in-
vestimentos. Creio que
este também exigiu um
grande esforço e muitos
debates aqui na Câmara,
até a decisão de transfe-
rir sua gestão a uma Or-
ganização de Saúde (OS)
e reduzir os custos, que
tem sido um dos princi-
pais desafios do Municí-
pio, que tem investido
43% de sua receita em
saúde. Tivemos também
na Câmara a aprovação
de um projeto de emprés-
timo por meio do BDMG
para construção de um
centro olímpico, o que
tem a ver com saúde, pois
ao investir em esporte, re-
duz-se gastos com trata-
mento de saúde. Estamos
também buscando ações
para conscientizar sobre
uma boa alimentação e
obras em melhoria de sa-
neamento básico, por
meio de convênios.

Mesmo com a queda
de arrecadação, a Câma-
ra aprovou reajuste para
o servidor, como forma de
motivá-lo para que ajude
a administração a implan-
tar uma nova gestão em
Barão de Cocais, quebrar
esta sequência de gestão
de um grupo que ficou
mais de 40 anos no poder.

Aqui na Câmara te-
mos pessoas deste grupo,
pessoas antigas, derrota-
das, mas que ainda assim
estão na Câmara tentado
prejudicar a nova admi-
nistração de Barão de
Cocais.

Por outro lado, vejo a
Câmara como uma casa
democrática, casa de de-
bates de ideias, pois as-
sim, conseguimos empla-
car boas iniciativas. Che-
ga de projetos de indica-
ções, leis inócuas, proje-
tos na verdade do tipo con-
trol-C control-V, que nada
tem a ver com a realidade
de Barão de Cocais e
quando não, inventam leis
que já existem em níveis
federal e estadual. É por

isso que no Brasil, que tem
oito milhões de leis, mui-
tas coisas não evoluem e
o custo é muito alto.

Então, o que o vere-
ador deveria, de fato,
fazer?

O vereador tem que
elaborar leis que sejam
realmente necessárias e
também fiscalizar a pres-
tação dos serviços públi-
cos, como a qualidade das
escolas, do serviço de
saúde, limpeza, mas o es-
sencial é promover o de-
bate entre os vereadores
e inserir as pessoas neste
debate. Levar a conscien-
tização política para as
pessoas, fazê-las entender
que elas fazem parte da
polis.

Mas como fica a fis-
calização dos atos do
governo?

Sempre que necessá-
rio convidamos secretári-
os da administração para
esclarecimento sobre
questões diversas. Há uns
dias atrás solicitei o sal-
do de todas as contas da
Prefeitura para devidas
análises.

Você disse que a Pre-
feitura gasta 43% do
orçamento em saúde.
Pode explicar melhor?

Sim. Os investimentos
em saúde não acompa-
nharam a queda de recei-
ta municipal e também
houve ampliação nos
atendimentos. Mas esta-
mos buscando estratégias
para reduzir os custos sem
comprometer o atendi-
mento.

E quanto às finanças
na Câmara, qual seu
próximo orçamento?

Hoje, a Câmara conta
com repasses da ordem de
5% do orçamento anual
do Município. Com a
queda de receita, de R$
78 milhões em 2017  para
R$ 73 milhões neste ano
de 2018, as finanças da
Câmara também serão
impactadas. Devemos ter
um orçamento de R$ 3,6
milhões em 2018, mas te-
mos consciência que o
Brasil passa por uma

transformação e vamos
acompanhar.

Com a queda de re-
ceita, vai haver cortes
no Legislativo?

Em 2018, devido às
adequações, o orçamento
da Câmara estará equili-
brado. Mas, mesmo as-
sim, vamos trabalhar para
aumentar a receita do
Município, pensando em
melhorias no atendimen-
to à população. Para isso,
vamos intensificar nossas
ações em favor das licen-
ças ambientais para as
minas de Barão que, se
estivessem em operação,
além de milhares de em-
pregos, a cidade contaria
com um orçamento anual
perto de R$ 300 milhões.
Já fizemos muitas reuni-
ões sobre esta questão.

A busca pelas licen-
ças torna-se fator pri-
mordial para Barão?

Temos seis minas pa-
ralisadas em nossa cida-
de, todas com licenças em
andamento em órgãos
competentes. Mas surgiu
uma grande esperança
quanto a celeridade dos
processos após encontro
com o governador Fer-
nando Pimentel (PT), que
determinou a transferên-
cia de todos os processos
de licenciamento do Co-
pam [Conselho Estadual
de Política Ambiental]
para a Supri [Superinten-
dência de Processos Pri-
oritários], o qual tem 140
dias para os pareceres.

É preciso entender
que a mineração traz não
só ganhos sociais, mas
também ambientais, pois,
a empresa para minerar
tem que preservar uma
área duas vezes maior à
impactada, além de recu-
perar toda a degradação
provocada. Por outro
lado, as minas de Barão
não terão barragens, são
minas a seco.

Essa situação já pode-
ria estar resolvida, mas os
vereadores e o governo
passado se omitiram a
isso e mais, cometeram o
maior crime da história de

Barão de Cocais ao auto-
rizarem a construção da
barragem para atender a
mina de Brucutu em nos-
so território. Ou seja, dei-
xaram para nossa popula-
ção apenas o odor, o ris-
co de rompimento e mor-
tes de cocaienses. Isso foi
um crime grave. A Vale
não ajuda em nada, somos
tratados por ela pior do
que judeus em campo de
concentração.

E se as licenças não
forem concedidas?

Não sei o que vai ser.
Acredito que sem a volta
da mineração e queda de
receita ano a ano, o cami-
nho será enxugar a má-
quina pública e demissões
fazem parte do processo.

A Câmara de Barão
de Cocais está sob inves-
tigação por supostos
desvios de recursos.
Teme uma operação se-
melhante à realizada na
Câmara de Santa Bár-
bara?

Não, pois as informa-
ções que o Ministério Pú-
blico Estadual (MPE) nos
solicita, nós enviamos e
se houve desvios, foram
em gestões passadas. Sei
que existem processos em
andamento, com relação
às diárias, reformas da
Casa e compra de móveis.

Posso garantir que
muitas coisas na Câmara
mudaram em compara-
ção às gestões anteriores,
não tem mais regalias, e
eu não tenho receio
quanto a telefone gram-
peado ou uma operação
policial na Casa.

Eleição 2018?
Vamos seguir o que o

grupo determinar. Uma
coisa é certa, vamos apoi-
ar quem nos ajudar na li-
beração das licenças am-
bientais para que Barão
de Cocais volte a ter mais
emprego e renda.

Quanto às mudanças
eleitorais propostas
para 2020, como o fim
das coligações?

Na verdade estamos
sendo governados por uma
quadrinha. Portanto, ela

não tem legitimidade para
propor nada, sendo assim,
todas as reformas propos-
tas devem ser revogadas.

Como seria um Le-
gislativo ideal?

O Brasil tem uma
máquina pública muito
cara. Sou favorável a re-
duzir número de deputa-
dos, acabar com o Sena-
do, vereadores não deve-
riam ter salários, cortar al-
tos salários e regalias do
Judiciário. Só assim, creio
que estaríamos dando pas-
sos largos para um país
melhor.

Considerações fi-
nais?

Temos um horizonte
em Barão de Cocais que
você olha para frente e
fica desesperado. Mas
com a aprovação do au-
mento da alíquota da
Cfen, de 2% para 3,5%
bruto e a aprovação de
15% deste mesmo impos-
to para as cidades vizi-
nhas ao projeto, Barão de
Cocais vai receber recur-
sos e não apenas a poeira
e o esgoto da Vale.

Outra coisa é que es-
tamos fazendo um esfor-
ço muito grande para con-
seguirmos trazer a mine-
ração de volta para nossa
cidade, contudo, existe
uma pessoa que neste
momento é contra. Deixo
aqui meu pedido, para
que esta pessoa pare de
fazer denúncias incabí-
veis, até agora 118, todas
arquivadas, mas ajuizadas
só para atrasar as análises
das licenças e em um fu-
turo próximo, usar esta
situação para fazer polí-
tica em busca de voltar
para a Prefeitura. É mui-
ta falta de amor à cidade.
Peço, pelo amor de Deus,
para que esta pessoa pare
com estas denúncias, pois
o nosso desejo é trazer
emprego para o povo,
renda para nossa cidade.
Se o foco é travar a ges-
tão, faça denúncias con-
tra o nosso grupo, não
contra as licenças que vão
garantir o retorno da mi-
neração.
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Uma Comissão Parla-
mentar de Inquérito
(CPI), nomeada pela
Mesa Diretora da Câma-
ra Municipal de Santo
Antônio do Rio Abaixo
no ano passado para apu-
rar denúncias de irregula-
ridades já nos primeiros
meses do prefeito Jorge
Antônio de Sá “Turco”
(PPS), teve a sessão de
leitura de relatório final
suspensa na noite do dia
5 de janeiro por força de
uma liminar concedida às
18h31 do mesmo dia pelo
Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais (TJ-MG), con-
forme despacho da de-
sembargadora  Hilda Tei-
xeira da Costa.

A sessão, presidida
pelo presidente da Mesa,
vereador Joaquim Andra-
de dos Reis (PSD), con-
tou com a presença de to-

Prefeito Jorge Turco consegue
tempo ao frear relatório de CPI

Liminar, despachada pelo TJ meia hora antes da reunião na Câmara, foi
entregue pela filha do prefeito investigado, Aline Sá. Ela exigiu que não fosse

fotografada, registro feito com objetivo de ouvi-la, o que não foi possível

dos os vereadores e com
um público inflamado,
que cobrava seriedade do
governo na aplicação dos
recursos do Município.

O relator da CPI, ve-
reador Júlio Rufino de Sá,
que é sobrinho do prefei-
to Jorge Turco, leu ape-
nas os primeiros parágra-
fos do relatório conclusi-
vo da CPI, que aponta er-
ros cometidos pelo gover-
no, o que pode indicar a
nomeação de Comissão
Processante e impeach-
ment com aval de todos
os nove vereadores, quan-
do a filha do prefeito, que
assume cargo no gabine-
te do governo, Aline Sá,
apareceu nervosa e exi-
gindo para não ser foto-
grafada, com o documen-
to, em companhia de três
policiais e do secretário
de Meio Ambiente, Win-
ter Alves da Silva, deter-
minando a suspensão do
processo que, na visão do
advogado que auxilia os
vereadores, Henrique
Bretas, não tem peso le-

gal. “A liminar foi nega-
da pelo juiz da Comarca
de São João Evangelista,
que estava de plantão na
região, mas no TJ-MG, o
agravo de instrumento
foi distribuído às 12h e o
pedido de liminar deferi-
do às 18h31. O mandato
de segurança que culmi-
nou com a liminar já nas-
ceu morto, perdeu o ob-
jeto, pois ajuízam uma
ação no dia 4 de janeiro
e a comissão foi extinta
no dia 2, respeitando o
prazo de 90 dias do pro-
cesso. O próprio Supre-
mo Tribunal Federal
(STF), é claro quanto à
extinção do mérito após
vencidos os prazos le-
gais. Quero entender por-
quê a desembargadora
concedeu a liminar. Ago-
ra vamos recorrer da de-
cisão questionando os
argumentos dos advoga-
dos do prefeito, que são
improcedentes, e dar se-
quência aos trabalhos
conclusivos da CPI”, ex-
plicou Henrique Bretas.

O relator da CPI, vereador Júlio Rufino de Sá,
que é sobrinho do prefeito Jorge Turco, leu
apenas os primeiros parágrafos do relatório

Sessão inflamada
O presidente da Câmara, Joaquim Andrade, em

busca de acalmar o público contrário à manobra do
governo, de parar a reunião por meio de uma liminar,
concedeu o uso da tribuna.

 O morador da cidade
classificou o ato como
uma vergonha. “Discutir
é uma coisa, agora limi-
nar, não é cabível, pois o
governo teve tempo sufi-
ciente para se defender. O
prefeito se acovardou di-
ante da grave situação”,
disse Joaquim Morais.

O morador e ex-vere-
ador e ex-presidente da
Câmara, José Geraldo de
Jesus, questionou porque
a liminar foi entregue pela
filha do prefeito, e não
por um oficial de Justiça.

“A liminar deveria ter
sido entregue por um ofi-
cial de Justiça, e não pela
filha do Jorge. Os prazos
também não estão sendo
respeitados, eles estão
querendo proibir o vere-
ador de exercer uma de
suas principais obriga-

Público ficou inquieto com a liminar e
aplaudiu o posicionamento dos vereadores

e fala dos moradores

Após a sessão, vereadores
comentaram a liminar à

reportagem do Folha Popular

O presidente da Câ-
mara e da CPI, Joaquim
Andrade dos Reis, disse
que se o prefeito não faz
a coisa certa, eles, vere-
adores, vão fazer.

“Justiça é assim mes-
mo, temos que acatar o
que é determinado. Mas
se o prefeito não é ho-
mem para assumir seus
atos e seus compromis-
sos, nós somos.

Depois desta mano-
bra, ficou claro que eles
não têm condições de
comandar nosso Municí-
pio. O processo é muito
consistente. Contrata-
mos peritos, têm depoi-
mentos e vários docu-
mentos e respeitamos
todos os prazos legais
conforme a legislação,
este é motivo de tanta
preocupação, é normal.

Todos nós sabíamos
da condição do prefeito
atual, mas o elegeram.
Tem dinheiro em caixa
e a cidade está largada,
nada funciona. Falta ca-
pacidade. Eu posso falar
isso porque o Jorge foi
presidente da Câmara e

meu colega de vereança.
Lembro-me que para eu
conseguir um documen-
to na Câmara, tive que
entrar com mandado de
segurança contra ele.
Não digo que ele é uma
pessoa ruim, ele só não
tem condições de coman-
dar a Prefeitura, que hoje
serve de cabide de empre-
go para a família. O que
posso dizer é que vamos
continuar nosso trabalho,
não vamos parar, pois o
Município não pode ficar
do jeito que está”, disse
Joaquim Reis.

O vereador Júlio Ru-
fino, relator do processo
que pode cassar o man-
dato do tio e prefeito Jor-
ge Turco, devido a erros
graves apontados pela
CPI, disse que se sentia
decepcionado.

“Fico com certa de-
cepção, pois o prefeito,

que é meu tio, teve todo
o tempo necessário para
se manifestar, mas prefe-
riu se calar diante de gra-
ves denúncias. Tentamos
também por diversas ve-
zes alertar o prefeito, mas

ele não nos ouviu. É mui-
to triste esta situação”,
disse Júlio de Sá.

O autor do requeri-
mento e membro suplente
da CPI, vereador Francis-
co Rodrigues de Oliveira
(PSB), fez questão de lem-
brar que os vereadores es-
tão exercendo a função
para a qual foram eleitos.

“Uma vergonha para
o nosso município, que
está parado, nada funci-
ona. Veja a situação que
chegamos, contratar um
batalhão de advogados
para recorrer de uma de-
cisão que é dever do ve-
reador, de fiscalizar e le-
gislar. Eles tentaram o
recurso na Comarca de
Conceição, não conse-
guiram. Foram para São
João Evangelista, em
busca de um juiz plan-
tonista, também não
conseguiram. Mas em
Belo Horizonte, no Tri-
bunal de Justiça, eles ob-
tiveram a liminar. O cu-
rioso é que a CPI foi

concluída e os prazos
para interpelações já ha-
viam se esgotado. Mais
curioso ainda é a liminar
ser despachada às 18h31
do dia 5, meia hora antes
do início da reunião para
a leitura do relatório da
CPI. Agora é adotar as
providências legais e re-
tomar o nosso trabalho,
que vai continuar”, disse
Francisco Oliveira.

Joaquim Andrade

Júlio de Sá

Francisco Oliveira

ções, que é fiscalizar as
ações do prefeito”, opi-
nou José Geraldo.
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Barão inicia
ação contra o
Aedes aegypti

Depois de reuni-
ões com membros de
setores da administra-
ção municipal, verea-
dores e comunidade,
a Prefeitura de Barão
de Cocais inicia nes-
te mês mais um muti-
rão de limpeza da ci-
dade para acabar com
a proliferação do
mosquito Aedes ae-
gypti e possíveis ca-
sos de doenças como
a dengue, zica ou chi-
kungunya.

Segundo dados da
Secretaria Municipal
de Saúde, os últimos
levantamentos realiza-
dos, demonstraram al-
tos índices de larvas do
mosquito na cidade.

Palestras, encon-
tros e encenações tea-
trais sobre o tema são
algumas das atividades
que já estão sendo re-
alizadas, principal-
mente nas localidades
onde o índice encon-
trado da larva do mos-
quito é alto.

A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde ori-
enta para que as pes-
soas com sintomas
como febre alta e do-
res de cabeça, atrás
dos olhos ou no cor-
po todo, que procu-
rem atendimento nos
PSFs o quanto antes
para atendimento.

Câmara reduz
em 49% gastos
com veículos

A Câmara de Barão
de Cocais apresentou
novo balanço financei-
ro de 2017 apontando
que gastou 49% a me-
nos com seus dois veí-
culos oficiais se com-
parado ao ano de 2016.

A medida, diz a
nota, é o reflexo do
compromisso adotado
com a redução de gas-
tos e uso mais eficien-
te de recursos pela atu-
al gestão da Mesa Di-
retora da Câmara.

Conforme plani-
lha, em 2017, a Câma-
ra gastou com os dois
veículos, incluindo
gasolina e manuten-
ção, R$ 20.820,31,
ante os R$ 36.053,22
no ano anterior.

No início da atual
legislatura, uma re-
dução no abasteci-
mento já havia sido
prevista com o corte
de 30% na licitação
para combustível .
Foram estimados sete
mil litros de gasolina
para todo o ano, mas
apenas 3.600 litros
foram utilizados.

O vereador escolhido
no dia 14 de dezembro
para comandar a Câmara
Municipal de Santa Ma-
ria de Itabira neste ano,
Geraldo Alves de Alva-
renga “Lau da Entrega”
(Pros), foi empossado
como presidente em ses-
são especial realizada do
salão de eventos da Fun-
dação São Francisco de
Assis “Fundação Bretas”,
na noite do dia 3 de janei-
ro. Também foram em-
possados o vice-presi-
dente vereador Jair Lino
de Carvalho Lage (PPS),
e o secretário Flágson
das Mercês Duarte
(PTB), que assumia até a
data a presidência da
Casa. Flágson Duarte
presidiu a solenidade e
registrou os destaques de
sua gestão, falou da im-
portância do Câmara Mi-
rim e agradeceu a opor-
tunidade aos colegas ve-
readores e ao público.
Ele apresentou um vídeo
sobre a importância de
lutar pelos sonhos.

Os demais membros
da legislatura, vereadores
Danilo Lage, Francisco
Pereira Domingos, João
Cornélio Filho, Marcelo
Coelho da Fonseca, Ro-
drigo Antonio da Cruz
Reis e Zélia Duarte Alves
também compuseram a
Mesa. Todos fizeram ju-
ramento de cumprir as
constituições Federal, Es-
tadual e a Lei Orgânica
Municipal, observar as
leis, desempenhar o man-
dato que lhes foi confia-
do e trabalhar pelo pro-
gresso e bem-estar do
povo e assinaram o termo
de posse.

Diversas autoridades
participaram da solenida-
de, entre elas o prefeito
Ronaldo das Dores San-
tos, vice-prefeito e secre-
tário de Esportes; André
Lúcio Torres; secretários
municipais de Adminis-
tração, Ronaldo Santos;
de Controle Interno, Pau-
la Alves Andrade; de Cul-
tura Turismo e Desenvol-
vimento Econômico, Di-
ogo Oliveira; chefe de
Gabinete, Eduardo Mar-
tins; sargento Venâncio;
secretária e tesoureira da
diretoria do Hospital Pa-
dre Estevam, Rosimery
Guedes e Dita Bretas, res-
pectivamente; assistente
social, Márcia Lage; con-
selheiras tutelares, Iukile-

Gestão 2018 toma posse em
 Santa Maria de Itabira

ne Fernanda Duarte Ara-
újo e Eliete Higino Fer-
nandes e padre Anderson
Teixeira, que fez oração.

Na oportunidade, tam-
bém foram empossados
os nove vereadores mirins
do projeto Câmara Mirim,
instituído em 2017 con-
forme projeto do vereador
Flágson das Mercês Du-
arte. Os eleitos pela co-
munidade escolar em no-
vembro do ano passado,
para o mandato de um
ano (2018), têm como
presidente a vereadora
mirim Lara Alvarenga da
Silva, vice Emmanuel
Duarte Ferreira e secre-
tária Carolina da Silva
Ferreira. Completam a
legislatura os vereadores
mirins Ana Bárbara Cân-
dido dos Santos, Evely
Soares Guimarães, João
Vitor da Silva, José Luiz
Duarte Nogueira, Rúbia
Luísa Prudêncio Gon-
çalves e Amanda Na-
dlayne Almeida Souza.
Esta última não partici-
pou da solenidade por
problemas de saúde. Ao
tomarem posse, eles
também fizeram jura-
mento e assinaram o ter-
mo de posse.

O jovem José Luiz
Duarte Nogueira usou a
tribuna para falar em
nome dos colegas. “Es-
tamos surpresos, pois
antes enxergávamos a
política apenas como
desvio de dinheiro, cor-
rupção, mas não é verda-
de. A política é essenci-
al em nossas vidas e é de
grande importância a
participação de todos”,
disse o vereador mirim.

Depois de dada a pa-
lavra, os vereadores Jair
Lino e Marcelo Coelho
destacaram a atuação do
Legislativo, desejaram
boa sorte aos novos mem-
bros da Mesa Diretora e
pontuaram a importância
de tratar de política nas
escolas, por meio do Câ-
mara Mirim. O prefeito
Reinaldo Santos também
deixou sua mensagem
aos vereadores e aos ve-
readores mirins.

O novo presidente da
Câmara, Geraldo Alves
encerrou a sessão especi-
al de posse sob as bênçãos
de Deus, agradecendo a
população e parabenizan-
do os vereadores mirins
pelo interesse, coragem e
disposição.

Neste ano a Câmara terá na direção o vereador Geraldo Alves (centro),
vice Jair Lino (esq.) e secretário Flágson Duarte

Autoridades, líder religioso, professores e parentes dos empossados partici-
param da reunião solene, realizada na Fundação São Francisco de Assis

Na oportunidade, os vereadores mirins eleitos para a legislatura
2018 também tomaram posse

O prefeito Reinaldo
das Dores
cumprimentou o
correligionário
Geraldo Alves
após a posse

Na oportunidade, os eleitos para
o Câmara Mirim 2018 também

foram empossados
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De terça a sexta (16 a
19) de janeiro, Itabira
contará com uma unida-
de móvel de castração de
cães e gatos. O objetivo é
atender 200 animais.

A força-tarefa é resul-
tado de uma parceria en-
tre o vereador Neidson
Dias Freitas (PP), e o de-
putado estadual Noraldi-
no Júnior, as ONGs Aju-
da e Ampari e a Prefeitu-
ra. Tanto os animais de
rua quanto os domicilia-
dos serão esterilizados,
seguindo a ordem de um
cadastramento prévio.

A base do castramó-
vel, veículo adaptado e
munido de equipamentos
cirúrgicos, será o estaci-
onamento da Câmara
Municipal de Itabira. De
acordo com o vereador

Na próxima semana mutirão irá
castrar 200 cães e gatos em Itabira

Neidson Freitas, o muti-
rão é uma ação efetiva de
controle ao crescimento
populacional dos animais
no município. “Os cães
que estão nas ruas passan-
do fome, doentes e sendo
maltratados vieram de
uma residência. Essa par-
ceria que firmamos com
o deputado Noraldino
busca atacar a origem do
problema, castrando não
só os cães de rua como os
domiciliados, evitando a
procriação indesejada.
Esta é mais uma ação da
nossa campanha em favor
do bem-estar animal”,
afirmou Neidson.

De acordo com a di-
retora da Ampari, Kelley
de Pinho, os cães e gatos
de rua serão castrados de
acordo com a quantidade

de lares temporários. Se-
gundo ela, eles precisam
de cuidados por aproxi-
madamente 15 dias após
a esterilização. “Temos
alguns ‘protetores inde-
pendentes’ que estão nos
ajudando a conseguir la-
res temporários para o
pós-operatório. Nossa ex-
pectativa é que parte dos
animais seja adotada após
o período de cuidados”,
afirmou.

A equipe do castramó-
vel, que faz mutirões em
outras cidades de Minas
Gerais, é composta por
sete profissionais, entre
médicos veterinários e
auxiliares. A Ampari bus-
ca mais seis voluntários
de Itabira para ajudar nos
trabalhos entre os dias 16
e 19 de janeiro.

Reunião com Kelley de Pinho e deputado Noraldino Junior. Neidson Freitas
(esq.), disse que responsabilidade em relação aos animais é de todos

Veja os cinco benefícios da
castração de cães e gatos

Previne doenças
A castração evita doenças graves que podem levar à mor-

te. Em muitos casos, o único tratamento é uma cirurgia agres-
siva e arriscada para o animal idoso. Em cadelas, por exem-
plo, a inflamação do útero, chamada piometria, exige cirur-
gia urgente para remoção do órgão. A cirurgia para remoção
de tumores de mama e próstata, que acometem fêmeas e ma-
chos de cães e gatos não castrados, também traz risco ao
animal, principalmente aos idosos. Machos com tumor de
próstata podem, inclusive, ser submetidos a uma cirurgia de
remoção de pênis.

Reduz a agressividade
Animais castrados deixam de produzir o hormônio tes-

tosterona, um dos fatores de comportamento agressivo no
animal. Assim, a castração ajuda a prevenir brigas com ou-
tros animais da casa e diminui o instinto do cão de fazer xixi
em todos os cantos para marcar território.

 Reduz agitação
Com a diminuição do metabolismo resultante das mu-

danças hormonais pós-castração, o animal fica menos agita-
do e dorme mais. A tranquilidade ajuda a minimizar os da-
nos materiais provocados por cães e gatos que adoram des-
truir a casa, principalmente quando ficam sozinhos.

Acaba com os cios e as
gestações indesejadas

Fêmeas de fraldinhas pela casa ou atraindo matilhas
pela rua durante o passeio e gatas que aparecem prenhas
depois de uma escapada (barulhenta) pela vizinhança. Os
cios semestrais nas cadelas — nas gatas, eles são mais
frequentes, podendo ocorrer até quatro vezes ao ano —
podem ser evitados com a castração ainda no primeiro ano
de vida do animal.

Prolonga a vida
“A castração aumenta a vida do animal em pelo menos

cinco anos”, estima o veterinário Marcelo Conte, do Hospi-
tal Veterinário Sena Madureira, em São Paulo. Alguns fato-
res contribuem para que o animal castrado viva mais. Ao
prevenir doenças, o procedimento reduz a chance de cirurgi-
as na velhice, quando o risco é maior. A mudança comporta-
mental também entra na conta. O gato castrado fica mais
tranquilo e acaba saindo de casa com menos frequência —
e, assim, se expõe menos a situações de risco, como brigas,
atropelamentos e maus-tratos dos vizinhos.

Orientações
Para participar do mutirão, além do cadastro

prévio, o animal precisa estar em jejum de pelo menos
oito horas. Os gatos devem ser levados em uma caixa

e os cães e cadelas em uma coleira com guia. A
equipe da Ampari pede ainda que os donos levem uma
mantilha para aquecer os bichos após o procedimento
cirúrgico. No caso dos cachorros, é importante ainda
um colar em formato de cone para evitar que interfi-

ram na cirurgia.
Restam poucas vagas para o mutirão deste mês. Quem

tiver interesse em cadastrar seu animal pode ligar
para o Departamento de Zoonozes da Prefeitura

de Itabira, pelo telefone (31) 3839-2643.
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O encerramento do
ano legislativo em Con-
ceição do Mato Dentro,
no dia 22 de dezembro,
foi de intensa movimen-
tação com três importan-
tes ações; homenagens
entregues pelos vereado-
res aos cidadãos que fize-
ram e ainda fazem a dife-
rença no município por
meio do trabalho e postu-
ra humana frente à popu-
lação, entrega de certifi-
cados de formação e uma
escultura aos participan-
tes do Parlamento Jovem
2017 e inauguração das
novas instalações do Cen-
tro Administrativo da Câ-
mara Municipal de Con-
ceição do Mato Dentro
Geraldo Pereira Campos.

A cerimônia contou
com pessoas da comuni-
dade, parentes dos estu-
dantes e dos homenagea-
dos, vereadores e prefei-
tos de toda região.

A intenção dos vere-
adores na realização des-
se grandioso evento foi
encerrar esse primeiro
ano de mandato, dando o
reconhecimento mereci-
do a cidadãos de Concei-
ção, que nem sempre são
lembrados.

O diploma entregue
aos estudantes do Parla-
mento Jovem (PJ) se jus-
tifica pela imprescindível
contribuição para o an-
damento do projeto ao

Mesmo com a arreca-
dação pendulando, devi-
do a repasses irregulares
dos governos Estadual e
Federal, as prefeituras da
microrregião, a maioria,

Noite tríplice marca encerramento
do ano legislativo em Conceição
Inauguração das novas instalações, homenagens a cidadãos conceicionenses e formação dos

alunos do Parlamento Jovem atraíram centenas de pessoas ao Legislativo

longo de 2017 e aos dois
alunos que representa-
ram Conceição na As-
sembleia Legislativa de
Minas Gerais, que foram
nomeados embaixadores
do Parlamento Jovem
2018, que assumiram a
função de auxiliar a co-
ordenação do projeto
junto aos novos partici-
pantes.

Na ocasião do evento,
o presidente da Câmara,
João Marcos Otoni Sea-
bra de Souza (PSL), inau-
gurou, juntamente com os
demais vereadores e o ar-
tista Paulo Virgílio, uma
escultura alusiva à chega-
da do Parlamento Jovem
ao município no ano de
2017. A escultura traz em
seu interior uma “cápsu-
la do tempo”, onde serão
depositados os depoimen-
tos de todos os participan-
tes do projeto, entre alu-
nos, professores, vereado-
res e demais colaborado-
res. Essa cápsula só será
aberta no ano de 2027,
com a presença dos en-
volvidos.

No final de cerimônia,
todos os cidadãos presen-
tes foram convidados a
comparecer na área do
Centro Administrativo da
Câmara, onde os vereado-
res cortaram o laço de
inauguração e apresenta-
ram as novas instalações
aos cidadãos.

Grande público prestigiou a solenidade de homenagens, entrega de títulos e ianuguração

Homenageados junto a prefeito de Conceição, vice e vereadores

Prefeitura cadastra blocos para o Carnaval 2018
O Carnaval neste ano,

que vai de 9 a 13 de feve-
reiro, já agita as cidades do
interior de Minas. Em São
Gonçalo do Rio Abaixo, a
festa momo já começou a
ser preparada com início
da seleção pública de
apoio aos blocos de rua do
GonçaloFolia 2018, por
meio da Lei Municipal de
Incentivo à Cultura. As
inscrições acontecem de 5
a 18 de janeiro.

Para ter acesso ao
apoio financeiro, os inte-

ressados devem observar
as exigências dispostas
no edital 02/2017, e ins-
trução normativa que es-
tão disponíveis para con-
sulta e download no
“www.saogoncalo.mg.gov.br”.

Para concorrer ao be-
nefício, os proponentes
deverão apresentar os do-
cumentos exigidos no
edital junto à Secretaria
Municipal de Cultura
para avaliação da Comis-
são de Análise de Proje-
tos Culturais.

Cidades confirmam
preparativos para a folia

vão promover o Carnaval,
entre os dias 9 e 13 de fe-
vereiro deste ano.

Faltando menos de 30
dias para o início da fes-
ta, a programação oficial

ainda não foi divulgada,
mas está garantida em
Santa Maria de Itabira,
com tradicionais blocos,
desfiles e shows; em Mor-
ro do Pilar, com seus atra-
tivos naturais e shows, em
Conceição do Mato Den-
tro, com atenção voltada
ao ecoturismo, valorizan-
do, além de shows em
praça, atrações nas cacho-
eiras balneários; em Itam-
bé do Mato Dentro, com
tradicional festa na qua-
dra de esportes; em Bom
Jesus do Amparo, que
promete uma programa-
ção especial para este
ano; em Barão de Cocais,
onde a concentração será
no Espaço de Eventos,
com axé, tarde de pago-
de, tradicional Furrupa,
marchinhas e shows, em
Santa Bárbara, com os
tradicionais bonecões,
shows e ornamentação

especial; como também
em Catas Altas, que tem
ainda as cachoeiras como
atrativo.  Em São Gonça-
lo do Rio Abaixo, onde a
Prefeitura já iniciou as
inscrições para os blocos
de rua, atração que cres-

ce a cada ano com surgi-
mento de novos blocos e
maior número de compo-
nentes, a festa seguirá mol-
des de anos anteriores, com
trio elétrico puxando os
blocos, shows e ornamen-
tações na praça Central.

Em João Monlevade a boa
notícia será a volta do pré-
Carnaval, previsto para
acontecer entre os dias 2, 3
e 4 de fevereiro. Em todas
as cidades a programação
está em fase de licitação,
com divulgação oficial de
bandas e locais previstas
para os próximos dias.

Nas cidades onde o
destino é cento para mi-
lhares de foliões, como os
distritos de Itabira, São
Sebastião do Rio Preto,
Ferros e Santo Antônio do
Rio Abaixo, que contam
com atrativos naturais
como cachoeiras, rios e
corredeiras, as prefeituras
não confirmaram a reali-
zação do Carnaval 2018.
Contudo, espera-se um
mínimo de apoio público
em ações que poderão ser
promovidas por empresá-
rios dos municípios inte-
ressados em atrair foliões.
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Quem quiser conhecer
as belezas de Barão de
Cocais, tricentenária ci-
dade mineira, celeiro da
arte da região do Caraça,
localizada a 100Km de
Belo Horizonte, conta
com o Centro de Atendi-
mento ao Turista (CAT),
instalado na vila colonial
de Cocais, no antigo so-
brado do cartório, locali-
zado próximo ao largo da
igreja de Sant’anna.

O CAT foi aberto no
dia 30 de dezembro, pas-
sando a dividir o espaço
onde já funciona uma uni-
dade dos Correios, que
em breve terá também sua
primeira galeria de arte da
região.

A definição da criação
do CAT, o primeiro do
tipo na cidade, foi uma
decisão da Secretaria
Municipal de Cultura e
Turismo. De acordo com
o titular da pasta, secre-
tário Marcos Lamego, o
local irá proporcionar um
serviço mais completo de
apoio ao turista.

“Barão de Cocais co-
meça 2018 com o pé di-
reito, principalmente no
quesito turístico. Resolve-
mos criar esse centro para
que os turistas que nos vi-
sitarem tenham acesso a
informações importantes
de nossa região. Temos,
além de riquíssimas bele-

Ninguém escapa. A
multa e pontos na cartei-
ra por parar sem recolher
a taxa de estacionamento
rotativo em João Monle-
vade será aplicada com
ajuda de sersores de pre-
sença, inseridos em ta-
chões. A empresa T.I Mob
Tecnologia e Soluções em
Mobilidade, concessioná-
ria responsável pelo ge-
renciamento do Estacio-
namento Rotativo pago
na cidade, já iniciou a ins-
talação de 100 sensores
nas vagas na avenida Ge-
túlio Vargas, em Carnei-
rinhos, nas proximidades
da Escola Estadual Dona
Jenny Faria; na avenida
Wilson Alvarenga, próxi-
mo à praça Domingos Sil-
vério, e na rua Fernão
Dias. Conforme o chefe
do Setor de Trânsito e
Transportes (Settran),
Brenno Lima, a medida
atende a requisitos da
prestação de serviços da
empresa ao Município.

O sensor, de massa

Estacionamento em Monlevade
conta com sensor de presença

metálica, permitirá a ges-
tão das chamadas “vagas
inteligentes”, que fazem a
detecção automática do
veículo na vaga por sensor
de presença. Os tachões
levam as informações aos
concentradores, alimenta-
dos por energia solar, fa-
zendo a comunicação das
vagas. Dessa forma, tanto

o usuário quanto a T.IMob
e o Settran terão informa-
ções em tempo real sobre
a ocupação das vagas.

De acordo com a
T.IMob, com as instala-
ções dos sensores, o sis-
tema de gerenciamento
do rotativo poderá efetu-
ar consulta da efetivação
do pagamento, aciona-

mento/desacionamento
dos comandos para con-
sumo dos créditos de uni-
dades de tempo, contro-
le do tempo máximo per-
mitido para ocupação e,
caso ocorra, acionamen-
to do sistema de alerta
por infração. O sistema
começa a funcionar nes-
te mês de janeiro.

A Câmara de Diri-
gentes Lojistas (CDL)
Itabira realiza dia 13 de
janeiro, às 21h, o sor-
teio da pickup Fiat Toro
e três motocicletas da
campanha Show de
Natal, na rua Irmãos de
Caux, no Centro de Ita-
bira. No mesmo local,
entre os dias 11 e 14
deste mês, a instituição
também promove o
evento Liquida Itabira,
onde mais de 30 lojas
se reunirão para dar
descontos de até 70%
aos seus consumidores.

No dia 13, haverá
shows com artistas ita-
biranos, que serão

Turistas contam com Centro
de Atendimento em Barão

zas naturais diversas,
oportunidades da pratica
de esportes radicais, que
poderão proporcionar ex-
periências únicas, ines-
quecíveis, e que irão sur-
preender. Com essa ação

acreditamos que podere-
mos melhorar o atendi-
mento aos turistas e orien-
tá-los da melhor maneira
possível para que sua es-
tada conosco seja ainda
mais prazerosa”, destaca

Marcos Lamego.
O Centro fica aberto de

terça a sábado das 9h às
16h. Aos sábados, das 9h ás
16h e nos domingos das 8h
as 12h.  Mais informações
pelo (31) 3837 – 9363.

Para reduzir a
inadimplência e garan-
tir recursos aos cofres
públicos municipais, a
prefeita de João Mon-
levade, Simone Carva-
lho Moreira (PSDB),
assinou decreto em
que mantém para 2018
o mesmo valor do Im-
posto Predial e Territo-

IPTU não terá reajuste este
ano em João Monlevade

rial Urbano (IPTU) de
2017. Conforme a prefei-
ta, após estudos da admi-
nistração e levando em
conta a crise econômica
que atinge a população
em geral, o IPTU não
terá reajuste este ano.

O IPTU em João
Monlevade, que será en-
tregue no mês de maio,

poderá ser pago em
cota única, com des-
conto de 10%, até o dia
10 de maio, ou parce-
lado em até três vezes,
desde que o valor de
cada parcela não seja
inferior a R$ 15,89. O
pagamento parcelado
vence em 10 de maio, 10
de junho e 10 de julho.

O casarão fica no distrito de Cocais, antigo cartório

O sensor, inserido em tachões, permitirá a gestão das
chamadas vagas inteligentes

CDL sorteia prêmios
da Campanha de Natal

domingo, dia 13

anunciados em breve
pela organização.

Quanto ao Liquida
Itabira, os consumido-
res terão uma oportuni-
dade diferenciada de
realizarem suas com-
pras. Principalmente
em relação ao horário.
O evento começa na
quinta-feira (11), funci-
onando das 16h às 22h,
mesmo horário de fun-
cionamento da sexta-
feira (12). Já no sába-
do das 10h até 20h, se-
guido do sorteio dos
prêmios da campanha
Show de Natal, e no
domingo (14) das 14h
até às 20h.

Evento será na rua Irmãos de Caux, no Centro

O Programa de In-
clusão Produtiva da
Mulher da Prefeitura
de Santa Bárbara já be-
neficiou, desde a sua
criação, em novembro
de 2015, 130 mulheres,
inseridas em duas mo-
dalidades de qualifica-
ção profissional, con-
templando vagas para a
limpeza urbana e a hor-
ta familiar.

Neste contexto, a
modalidade qualifica-
ção profissional I con-
cede auxílio financeiro
e alimentício, por meio
da inclusão ao quadro
de funções públicas
temporárias, além de
contribuir com a forma-
ção, qualificação e ca-
pacitação profissional.

Já na Qualificação
Profissional II a parti-
cipante é beneficiada
com a colheita da hor-

Em Santa Bárbara a
inclusão produtiva da
mulher cresce 50%

Programa busca priorizar a reinserção das
mulheres no mercado de trabalho

ta comunitária da Pre-
feitura, concessão de
auxílio alimentício
para a família, bem
como formação e capa-
citação, a fim de fo-
mentar o aumento da
autoestima das mulhe-
res que se encontram
desempregadas.

De 2015 até ano
passado, houve um
crescimento de 50% do
número de beneficiári-
as do programa, con-
templando, assim, um
número maior de famí-
lias. Em 2018 a expec-
tativa é que 150 mulhe-
res sejam beneficiadas.

O programa é uma
ferramenta do Núcleo
de Apoio à Família
(NAF) e uma das prin-
cipais ações de inclu-
são  e fortalecimento
das mulheres em San-
ta Bárbara.
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A noite de 27 de de-
zembro foi especial para
os agraciados com os tí-
tulos de Aluno Padrão
2015/2016, Honra ao
Mérito e Cidadania Ho-
norária, entregues pela
Câmara de Vereadores de
Santo Antônio do Rio
Abaixo, em solenidade
realizada no plenário Jor-
dão Martins de Alvarenga.

A sessão solene teve
início às 20h e contou
com a presença de paren-
tes e amigos dos homena-
geados, todos os vereado-
res, professores, pedago-
gas e diretoras das esco-
las estadual e municipal.

A mesa de honra do
evento foi composta pelos
vereadores Caio Eustá-
quio Catizani Quintão,
Joaquim Andrade dos
Reis, Francisco Rodrigues
de Oliveira, Maria Perpé-
tua Duarte Bittencourt, o
vice-prefeito, Assis Viana
de Alvarenga e frei Ra-
mon de Nossa Senhora
dos Aflitos (PF), que deu
início às homenagens com
orações e bênção.

Após tomarem assen-
to, os vereadores, ex-vere-
adores e membros da co-
munidade escolar foram
convidados a entregar cer-
tificados aos agraciados,
no total 19 pessoas.

Além da condecora-
ção, os alunos receberam,
de presente, um tablet.

O então presidente da
Câmara, Caio Quintão fa-
lou da importância das ho-
menagens, que são uma
forma de parabenizar os
alunos destaques e valori-
zar e reconhecer as pesso-
as que contribuem para o
desenvolvimento da cida-

Volta às aulas
na rede

estadual será
dia 19 de
fevereiro

A Secretaria de Es-
tado de Educação
( S E E )  r e p u b l i c o u ,
no Diário Oficial Minas
Gerais nesta sexta-feira
(5/1), a resolução SEE
Nº 3.652, que estabele-
ce o calendário escolar
da Rede Estadual de
Ensino para o ano de
2018. De acordo com o
documento, o ano esco-
lar terá início no dia 15
de fevereiro, após o fe-
riado de Carnaval, com
o retorno dos professo-
res às atividades de pla-
nejamento pedagógico
na escola. O ano letivo
terá início no dia 19 de
fevereiro, com a volta às
aulas, e termina no dia
18 de dezembro.

A elaboração do Ca-
lendário Escolar 2018
deve prever o mínimo
de 200 dias letivos e
carga horária de 800
horas para os anos ini-
ciais do Ensino Funda-
mental e Ensino Médio
noturno e 833 horas e
20 minutos para os
anos finais do Ensino
Fundamental e Ensino
Médio diurno.

Mais informações
www.ofolhanews.com.br

Compras
diretas injetam
mais de R$ 2
milhões no

comércio de
Santa Bárbara

O decreto munici-
pal que institui priori-
dade de contratação
com microempresas,
empresas de pequeno
porte e microempreen-
dedores individuais,
chamados de MPEs,
sediadas em Santa Bár-
bara, até o limite de
10% do melhor preço
válido, coloca a Prefei-
tura como a maior con-
tratadora de bens e ser-
viços no município,
chegando a movimen-
tar mais de R$ 2 mi-
lhões apenas em 2017.

O objetivo do de-
creto é facilitar o aces-
so do empresário local
aos processos de com-
pras públicas, garantin-
do manutenção e gera-
ção de emprego e ren-
da na cidade.

Para este ano, a o
objetivo é dar continui-
dade ao decreto, apli-
cando, sempre que hou-
ver, em Santa Bárbara,
no mínimo, três micro-
empresas, empresas de
pequeno porte ou mi-
croempreendedor indi-
vidual, competitivos.

Câmara de Santo Antônio entrega
títulos a alunos e destaques do ano

de. O vereador fez tam-
bém um breve balanço de
sua gestão, encerrada no
dia 31 de dezembro.

“A vida me ensinou
que as atitudes valem mais
que palavras e que com-
promissos devem ser cum-
pridos. Já se passaram 12
meses desde minha elei-
ção, e hoje estou aqui para
prestar contas. Cremos ter
chegado o momento de
mudar o rumo da história
de nosso município, deli-
neando com a honestida-
de, justiça e competência,
não desviando dos objeti-
vos estabelecidos com fi-
delidade as aspirações dos
santantonenses”.

“Em nível de gestão,
iniciamos a obra do prédio
da Câmara, demos assis-
tência a quem precisava,
aplicamos a legislação vi-
gente, legislamos e admi-
nistramos os recursos da
Câmara com zelo, exati-
dão, honestidade e dentro
das normas estabelecidas”,
disse Caio Quintão.

O vereador eleito para
comandar a Câmara neste
ano, Joaquim Andrade dos
Reis, também fez o uso da
palavra. “O ano não foi
bom, mas hoje é um mo-
mento de alegria ao pres-
tarmos estas homenagens,
que terão sequência nos
anos seguintes, podem
contar comigo. O meu pe-
dido é que o povo partici-
pe mais das discussões na
Câmara, pois alguns criti-
cam sem saber o que está
acontecendo”, recomen-
dou Joaquim dos Reis.

O vereador Francisco
de Oliveira falou da qua-
lidade do ensino em San-
to Antônio, parabenizou

professores, os homena-
geados e os ex-vereado-
res Geraldo Nonato de
Magalhães e Alexandre
Rodrigues de Souza que,
em parceria, apresenta-
ram, em 2011, resoluções
em favor da entrega das
homenagens. “Temos pro-
fessores competentes em
nossa cidade e, graças a
eles, os estudantes têm se
destacado. Cito como
exemplo meu filho, Fran-
cisco Filho, que depois de
notas baixas, inicia o 1º
ano do ensino médio no
próximo mês como aluno
superação da Escola Esta-
dual Professor José Madu-
reira. Aos ex-colegas de
vereança, Alexandre e No-
nato, na época em que o
Mérito Estudantil foi insti-
tuído, os meus parabéns”,
disse Francisco Oliveira.

Outro vereador que
fez o uso da tribuna foi
Júlio Rufino de Sá. Ele
defendeu a importância
do projeto, que é uma for-
ma de levar para as esco-
las as discussões voltadas
à melhoria da cidade e
mostrar aos pequenos à
real função do vereador
frente a sociedade.

A professora da rede

estadual de ensino, Valdi-
nei das Dores Alvarenga,
foi escolhida pela comu-
nidade escolar como a
Professora Destaque
2017 conforme lei muni-
cipal. Ela recebeu home-
nagem especial das filhas
e dos alunos do 9º ano de
2017 da Escola Estadual
Professor José Madurei-
ra de Oliveira. A Profes-

sora Destaque não escon-
deu a emoção ao agrade-
cer as homenagens.

Em nível municipal de
ensino, o mesmo título foi
concedido à professora
Rosilene Moreira de Sá
por definição do corpo
docente, diretoras e peda-
gogas da rede municipal.
Ela não estava presente,
por questões particulares.

Alunos homenageados
Escola Municipal Professora Luzia Cândida de An-
drade Morais
Gabriel Romanhol de Oliveira e Ana Beatriz Oliveira
Silva – 5º ano de 2015.
Luiz Fernando da Silva Quintão e Alice Vitória Batis-
ta da Silva – 5º ano 2016.
Escola Estadual Professor José Madureira de Oliveira
Lorraine Aparecida Soares Menezes (9º ano A), Dé-
bora Gonçalves Cordeiro (9º ano B) e Júlia Bittencourt
Catizani (3º ano médio) – 2015.
Emerson Andrade dos Santos (9º ano A), Otávio Hen-
rique Bittencourt Ferreira (9º ano B) e Taynara dos
Santos Oliveira (3º ano médio) – 2016.
EJA fundamental: Elves dos Reis Quintão
Título de Cidadão Honorário de Santo Antônio 2015
Reinaldo Silva e Willian Alexandre de Oliveira
Título de Honra ao Mérito 2015
Maria das Graças Faria Duarte – na área da cultura
religiosa
José Aparecido de Oliveira – na área de esportes
Walter Aparecido de Amorim – cultura do patrimônio
religioso
Júnia Thais Rodrigues – área de educação

No total, 19 pessoas foram homenageadas pela Câmara de Santo Antônio

FLASHES DAS ENTREGAS DE TÍTULOS E CERTIFICADOS
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Empresário do ramo de
marmoraria, Evanes Evanil
Campos, é um apaixonado

por Itabira e sua gente. Sua
paixão é o mosaico, do qual
quer fazer um instrumento

de valorização das tradições
e histórias dos itabiranos,
bem como da promoção

social. Seu objetivo é desen-
volver a prática nos distritos
para estimular a geração de

renda e a descoberta e
formação de novos artistas
artesãos. Ele será dupla-

mente homenageado dia 3
de março, no Real Campes-
tre Clube, durante a Noite

Italiana, com os troféus
Elegantes do Ano e Madre

Teresa de Calcutá pelos
relevantes serviços sociais

prestados em Itabira

Elaine Carvalho, especialis-
ta em aluguéis de roupas
festivas para os grandes

acontecimentos sociais em
Itabira e região, será meri-
toriamente laureada com o

Troféu Elegantes do ano, dia
3 de março, no Real, duran-

te a Noite Italiana

Convidados especiais para serem homenageados dia
3 de março, no Real Campestre Clube, com o Troféu
Elegantes do Ano durante a Noite Italiana, engenhei-
ros Douglas Cruz, de Presidente Prudente (SP), e
Tharlistrong Willians, de Barão de Cocais, master
coach na empresa High Performance - Consultoria
& Treinamentos e projetista na empresa Vale

A brilhante e conceituada
advogada Cláudia Gabriella
Moraes, de Barão de Cocais,
receberá, com muita justiça,

dia 3 de março, o Troféu
Elegantes do Ano, durante

a solenidade especial na
Noite Italiana, no Real

Campestre Clube

O conceituado advogado
Nilton Gonçalves Pereira,

que tem destacada atuação
estadual, figura na seleção
dos cavalheiros convidados

para receber o Troféu
Elegantes do Ano na Noite

Italiana, que acontecerá em
alta rotação dia 3 de

março, no Real

Marlon Sérgio, de Belo Hori-
zonte, figura no rol dos convi-
dados para serem outorgados

com o Troféu Elegantes do
Ano, dia 3 de março, no Real
Campestre Clube, durante a

aguardada Noite Italiana

Mariza Frade, que detém
destacada atuação na Asses-

soria de Comunicação da
Fundação Cultural Carlos
Drummond de Andrade,

receberá, meritoriamente, dia
3 de março, no Real Campes-

tre Clube, o concorrido
Troféu Elegantes do Ano,
durante a Noite Italiana

Jacqueline Silva Reis Lopes,
nail designer na empresa

Stúdio, que detém seu
próprio nome, em Itabira,

será uma das laureadas com
o Troféu Elegantes do Ano
na concorrida Noite Italia-
na, que será realizada dia 3

de março, no Real
Campestre Clube

A brilhante advogada
itabirana Rejane Perucci é

uma das integrantes do
grupo de convidadas para
receber, dia 3 de março, no
Real Campestre Clube, o
belo Troféu Elegantes do

Ano durante a aguardada
Noite Italiana

A conceituada psicóloga
Tatiana Del Caro Paiva, de
Barão de Cocais, é presença
garantida na Noite Italiana,

dia 3 de março, para ser
laureada com o Troféu

Elegantes do ano, no Real
Campestre Clube

Todo glamour da renomada
esteticista Ronilda Gomes,
de Barão de Cocais, estará
presente dia 3 de março na

Noite Italiana para ser
homenageada  com o Troféu
Elegantes do Ano, no Real

Campestre Clube

Todo encanto de Patrícia
Domingos, de Itabira, figura

na seleção das convidadas
para serem laureadas com o

Troféu Elegantes do Ano,
dia 3 de março, na memorá-
vel Noite Italiana, no Real

Campestre Clube

O empresário Roberto
Gontijo, de Belo Horizonte,

é um dos convidados que
integram a seleção de

cavalheiros para receber o
Troféu Elegantes do Ano na
solenidade da Noite Italiana,

que acontecerá dia 3 de
março, no Real

Campestre Clube

Conceição Aparecida Evan-
gelista Dal Bello, gerente

administrativa da Farmano-
va, será uma das homenage-
adas com o Troféu Elegantes

do Ano na solenidade da
Noite Italiana, que acontece-
rá dia 3 de março, no Real.

Ela reside em Santa Bárbara

A glamorosa empresária
itabirana Roberta Sandra

Rodrigues, carinhosamente
conhecida como Rôh Rodri-
gues, será uma das contem-

pladas com o Troféu Elegan-
tes do Ano durante a soleni-
dade da Noite Italiana, dia 3

de março, no Real

Aparecida Felício, que vem
prestando excelente traba-

lho com aluguéis e confecção
de roupas festivas em

Itabira e região, será uma
das homenageadas com o
Troféu Elegantes do Ano,
dia 3 de março, no Real


